

みんなの大和NEWS

<発行部数 7500部>

発行/中野区大和区民活動センター運営委員会
編集/みんなの大和NEWS編集委員会
住所/〒165-0034 中野区大和町 2-44-6

TEL/03-3339-6125 FAX/03-3339-6126
Email/nakano_yamato@coast.ocn.ne.jp
HP/http://www.nakano-yamato.gr.jp/



満開だよ、はなはな

大きく変わる、大和町の小中学校。

通学区域の変更にご注意ください。

中野区が推進している「中野区立小中学校再編計画」は、少子化からくる学校の小規模化の解消と、校舎の老朽化に伴う改修・改築を目的としています。大和町では大和小学校と若宮小学校が統合し、美鳩小学校として現若宮小学校校舎で4月に開校します。また、第四中学校と第八中学校を統合する計画も進められています。今回は、大和町のお子さんにとって大きな影響が考えられる「通学区域の変更」をテーマに取り上げました。

●美鳩小学校の通学区域



南は杉並区に接し、若宮2・3丁目、大和町3・4丁目、白鷺1丁目、鷺宮1丁目となります。美鳩小学校は4月から現若宮小学校で開校しますが、大和小学校跡地に平成32年度の新校舎完成を目指しています。



●第四中学校と第八中学校の統合新設校の通学区域



北は練馬区、南は杉並区に接し、野方1・2・5丁目、大和町1・4丁目、若宮1・3丁目、鷺宮1・4丁目、白鷺1・3丁目、上鷺宮1・2丁目となります。統合時期は平成33年度を予定し、平成34年度までは現第四中学校で開校します。新校舎は、若宮小学校跡地に平成35年度完成を目標に建設予定です。



* 上記の通学区域は平成29年3月現在の計画です。変更が発生する場合もあるので、中野区・教育委員会・学校からの告知にご注意ください。

おやじの会の絆を深める 「おやじの会交流ソフトボール大会」

＜主催／啓明小PTA・同おやじの会＞

四中の校区にある啓明小・大和小・北原小・若宮小の「おやじの会交流ソフトボール大会」が、11月23日(祝)9:00から四中の校庭で行われました。大和小と若宮小の統合を29年4月に控え、おやじの会の交流を図るために2014年に立ち上げましたが、この年は雨のため中止となってしまったため、今回が2回目の開催となりました。

おやじの会のメンバーと先生のほか、子どもやお母さんもバッターとして飛び入り参加し、リーグ戦で全12試合を行いました。結果は3戦全勝で、若宮小おやじの会が見事優勝を飾りました。



大和町の冬の一大イベント 「<第31回>妙正寺川マラソン大会」

＜主催／青少年育成大和地区委員会＞

今年で31回を数え、すっかり冬の名物行事になった妙正寺川マラソン大会。晴天の12月11日(日)363名の参加者が、5つのコースで日ごろの健脚を競いました。今年では野方警察署からランニングポリスの方が、コースと走者の安全を守るために一緒に走っていただきました。地域の方、PTAの方、そして四中・緑野中の生徒たちが、寒い中ボランティアで大会の運営にあたっていただきました。各競技コースの優勝者は●小学生男子／若林響己(平和の森小)●小学生女子／佐々木裕生(平和の森小)●中学生男子／鶴巻龍磨(四中)●一般男子／岡田真幸●中学生・一般女子／松本京佳(立教女学院中)でした。



来てね!見てね!大和の催し

*内容・時間は変更になる場合があります。



3月
11
(土)

今や大人気イベント「芋煮会」＜主催／東町会＞

●時間／11:00～*雨天は12日(日)

●場所／早稲田通り公園
町内会員の親睦をかねた炊き出し訓練を、今年も開催します。例年、100人以上参加して下さる皆さんに満足していただくと、運営サイドは新メニューを考案中です。ぜひ、遊びに来てください。



■問合せ／東町会・中津川伸夫 ☎080(9869)6859

4月
2
(日)

「蓮華寺花まつり」＜主催／蓮華寺＞

●時間／12:30～ ●場所／日蓮宗蓮華寺

4月8日のお釈迦様の誕生を祝うお祭りです。子供たちが、お釈迦様の像に甘茶をかけてお祝いします。



境内に設けられた舞台では、今年も恒例の和太鼓演奏などが行われます。毎年、桜の花に包まれて多くの方々で賑わいます。

■問合せ／蓮華寺 ☎(3337)2427

4月
15
(土)

「一和町会のお花見」＜主催／一和町会＞

●時間／10:00～12:00 ●場所／大和花公園

もう恒例になった一和町会のお花見が、今年も決まりました。「輪投げ」や「だるま落とし」などのゲームも企画しています。さらに、80歳以上の方と小学生以下の子供たちには「おみやげ」も用意していますが、メインはやっぱり桜!大和花公園の八重桜が満開だといえますね。



■問合せ／一和町会・松澤勇治 ☎(3337)3835

一緒にやろうよ!

10 プロのオペラ歌手の方が指導される「うたう会」



山畑先生(左)と鈴木会長

「うたう会」は歓迎してくれますよ。

最後は会長さんが「うたう会」への想いを語ってくれました。「一時は20人近くいたメンバーも高齢化で辞めていき、現在は6人です。熱心に指導して下さっている先生に伝えるためにも、メンバーを増やしてもっと歌を楽しみたいんです」ぜひ一度、見学してみませんか。きつと「うたう会」は歓迎してくれますよ。



体幹を鍛える発声練習です



最高90歳のメンバーも参加する元気な「うたう会」

の考えから、まずは準備体操と発声練習から始まり、次に先生のピアノ伴奏で、日本の懐かしい歌から洋楽へと続きます。皆さんの歌を聴かせてもらいましたが、お年寄りとは思えないほど(失礼!)きれいな声で、張りがありました。これも体幹を鍛えた賜物なのでしょうか。先生は「基本の体幹作りは厳しくします。あとは皆さん、ニコニコ楽しく歌っていますよ」メンバーの方々も「歌は楽しい!体が丈夫になった。物忘れが少なくなった」と、嬉しそうに話してくれました。

毎月、第2・第4火曜日の10:00～11:30まで、大和区民活動センターの音楽室で活動している「うたう会」さんをご紹介します。

会長の鈴木則子さんが、歌の好きな友人たちと「うたう会」を作って30年にもなります。指導して下さる先生も、今は2代目の山畑晴子さんが務めてくれています。山畑先生は東京藝術大学声楽科を卒業後、イタリアでオペラデビューを果たし、プリマドンナとして今も舞台上で活躍中の素晴らしい先生です。先生の指導は「体幹を強くすることでお腹から声が出せる」と

「日赤奉仕活動」<主催／中野区日赤奉仕団>

日赤奉仕団大和分団のうち中町会を除いた4町会が、1月10日（一和町会）17日（北協和会）24日（西部自治会）31日（東町会）のスケジュールでボランティア活動を「中野友愛ホーム」で行いました。各町会から3人ずつ参加し、洗濯した衣類を畳んだり整理をするお手伝いをしました。



元気に鬼は〜外! 「カフェ・カトリアの節分」

<主催／大和区民活動センター運営委員会>

節分にはちょっと早い2月1日（水）大和区民活動センター1階のカフェ・カトリアで、53人のお客さんを集めた豆まきのイベントがありました。お客さんには、数個の大豆を入れた小袋と殻つき落花生が配られ、町内のおじさんとスタッフが扮した赤鬼・青鬼めがけて「鬼は〜外」と投げつけました。撒かれた豆の後片付けが簡単で、今年の豆まきは小袋の中に大豆を入れたスタッフの勝利でした。



福と一緒に笑顔ももらった「八幡神社の節分祭」

<主催／大和町八幡神社>

2月3日（金）神社の祭典が終わった15:00から、恒例の「二重丸さん」が獅子舞や傘回しの曲芸を披露してくれました。続いての豆まきには、外国の方も含めて約300人もの観衆が撒かれる豆やミカン・アメをキャッチしようと大興奮。

天気にも恵まれた今年の節分祭は、参加した人たちに満面の笑顔を授けてくれました。



高評価でした! 「知って得する防災講座」

<主催／大和区民活動センター運営委員会>

2月8日（水）大和区民活動センターの洋室2・3号で開催された「知って得する防災講座」には、53名の参加者がありました。第1部は上高田住民フォーラムさんが「災害時のトイレ」について説明してくださいました。中でも好評だったのは、自宅で簡単に作れて、園芸用の肥料にまで利用できる「花咲かすトイレ」でした。アンケートでも「ぜひ試してみたい」という感想をたくさんいただきました。第2部の東京ガスさんは、電気とガスによる火災の危険性についてのお話でした。地震が発生した時のガス器具への対応や、電気コードとソケットに対する火災防止のチェックポイントなどに、皆さんは大きくうなづいていました。帰り際に提出していただいたアンケートでは、1部・2部とも「良かった」の評価が約94%で、講座に参加して災害時に命を守る行動が「出来る」と答えた方は、約80%もいらっしゃいました。やって良かった、参加して良かった、と感じられた防災講座でした。



ご報告します。

4月から大和小と若宮小が一緒になって美鳩小学校がスタートします。きっと、新しい友だちがいっぱいできるね。

カフェ・カトリア「クリスマスがいっぱい!」

<主催／大和区民活動センター運営委員会>

大和区民活動センター1階ホールの「カフェ・カトリア」で、12月14日と21日にクリスマスイベントが行われました。21日はいつものお菓子の代わりに、クリスマスプレゼントとしてショートケーキが振る舞われました。ホールには大小のツリーと壁・天井一面にクリスマスの装飾が飾られ、スタッフが扮したサンタさんは各テーブルを回って、クリスマス気分を盛り上げていました。



82人もの方々に来店していただき、ホールは冬とは思えぬほどの熱気に溢れ、皆で一足早いクリスマスを楽しみました。

5町会の仕事納め「年末地域安全活動」

年の瀬も押し詰まった12月最後の週に、5町会それぞれが地域安全活動を行いました。大和地域の平穏維持のために、野方警察署・野方消防署・消防団の指導のもと「火の用心」と「防犯パトロール」を兼ねた夜間巡回を実施しました。暮れの夜空に、安全を願う拍子木の音が、頼もしく響き渡っていました。



身も心も温まりました「八幡神社初詣」

2016年が2017年に変わると同時に、参道に並んだ人々の初詣が開始されました。冷えた体を温めてくれたのは、恒例の甘酒サービスでした。今年は西部自治会が当番で、伊藤英男会長をはじめ20名の方々が、甘酒作りと接客に精をだしていました。用意した約600杯の甘酒は、1時間半後には無くなるほどの人気で、初詣の皆さんには嬉しいサービスでした。



大和小で最後の冬まつりでした「お正月遊びと餅つき大会」

<主催／西部自治会・おやじの会・冬まつりイベント委員会>

小雪が舞った寒い1月14日（土）大和小の校庭には約300名が集合しました。子供たちとPTAでついたお餅は無料で配られ、お雑煮とお汁粉が100円で振る舞われました。野方消防署の協力で、子供たちは起震車と消火器操作に取り組んだ後は、お楽しみの凧揚げ・羽根つき・けん玉・コマ回しに興じ、寒さを吹き飛ばす元気な歓声を上げていました。



YAMATO GALLERY
大和ギャラリー

●大和区民活動センター1階ホール

展示予定

- 3月18日(土)まで
「杉の子大和作品展」
- 3月21日(火)～4月1日(土)
＜第5回＞「大和友愛会写真展」
- 4月3日(月)～15日(土)
＜第2回＞「糸絵絵画展」
- 4月17日(月)～5月6日(土)
「大和の端午の節句」
- 5月8日(月)～27日(土)
「中野区・俊英書家三人展」

*展示名は仮称、展示期間は変更になる場合があります。

大和ギャラリーでは、地域に住む方や活動しているグループの作品を展示します。展示期間は原則として2週間。「出品申込書」をご提出ください。

■問合せ／大和区民活動センター運営委員会事務局

「中野区ごみ分別アプリ」を配信しています。

ごみ出しカレンダー機能や、分別辞典など、便利な機能を搭載しています。ぜひダウンロードしてご利用ください。



android 用



iphone 用



伝言板

■これらの行事予定は変更になる事もあります。



皆さまのご参加、待っています！
健康体操カトレア

高齢者の体操教室

- 第1月曜日は「パルーンバレー」(無料)
風船を使ってパルーンボールをします。安全だから、誰でも楽しくゲームに参加しています。
講師／長野誠先生(スポーツボランティア)



- 第2月曜日は「椅子を使った楽しい体操」(参加費100円)

足腰が弱くなったお年寄りの、健康づくりのために考案された体操です。椅子に座ったままだから安心です。
講師／山本明子先生(中野区トリム体操連盟会長)



■問合せ／大和区民活動センター運営委員会事務局

地域のコミュニティカフェ。
カフェカトレア

《スタッフ募集》

- 毎週水曜日(祭日休み)10:00～15:00
- 大和区民活動センター1階ホール
- コーヒー又は紅茶(お菓子付き)200円
- 4月26日のオープン日は「端午の節句」を祝って、柏餅付きのコーヒー・紅茶でお待ちしています。



■問合せ／大和区民活動センター運営委員会事務局

おじさんの地域デビュー
しゃべっても良員会

- 毎月第4木曜日 15:00～17:00
- 大和区民活動センター集会室
- 毎回メンバーの一人が講師になって、携わった仕事のこと・日頃思っていること・趣味のことなどを自由にお披露目する場です。懇親を兼ねた2次会も用意しています。仲間入り大歓迎！



■問合せ／大和区民活動センター運営委員会事務局

馬場さんは、子供のサマーキャンプ宿泊付き添いに参加してメンバーと顔見知りになり、その後東日本大震災の炊き出しに参加した事がきっかけで入会しました。「続けてこれたのは、みんなと一緒に準備・開催、そして打ち上げが楽しかったからです。」しかし家では4人の子供のお父さん、平日はお仕事との両立には苦労があるのでは、と何と「平日は学校との調整などをPTAの方々に助けていただいています。メンバーも、モットーである『できる人が、できる時に、できる事をする』と言言葉の通り頑張ってください。OB・OG、保護者、地域の方々にも助けられています。」皆の絆を感じました。「今年度で大和小学校は最後を迎えてしましますが、楽しかった思い出はきつと忘れないはず。大きくなって自分に子供が出来た時、楽しかったことを伝えていってほしいです。伝える活動をしてもらいたいと思います。」大和小学校への熱い想いが伝わってきました。平成29年度美鳩小学校になることを見据え、11月のペットボトルロケットは若宮小学校で開催し、現在美鳩小学校のおやじの会発足メンバーを募集しているそうです。地域で仲間を作りたい、と言うお父さんは参加してみたいかがでしょうか。



子供たちの思い出作りの中心には、いつも「おやじの会」がいました



大和小学校おやじの会
 馬場章弘さん(大和町3丁目在住)
 「できる人が、できる時に、できる事をする」がモットー

大和のマイスター28

